
Protokoll der Sitzung des Fachschaftsrates

Sitzungsleitung: Jaron Schönwitz
Protokollführung: Lilly Engbrecht

29. August 2023, 14 Uhr c.t.

Stimmberechtigte Anwesende: Lilly Engbrecht, Cederik Krebs, Noah Eich-
horn, Jaron Schönwitz, Frederike Menn, Josefin Metje, Daniel Petrasch (bis 14:49),
Alex Kazatsky (ab 14:28)

Weitere Anwesende: Günther Heemann (ab 14:44)

Nächste Sitzung: Montag, 04.09.23, 14 Uhr c.t. in NB 02/174

Tagesordnung
TOP 1 Organisatorisches

TOP 2 Anfragen an den Fachschaftsrat

TOP 3 Post

TOP 4 Berichte

TOP 5 Pfand

TOP 6 Softdrinks

TOP 7 ESE

TOP 8 ZaPF (+Resos)

TOP 9 Verschiedenes

A Anhang



TOP 1 Organisatorisches

a) Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Wir sind beschlussfähig.

b) Bestimmung von Sitzungsleitung und Protokollführung

Jaron wird als Sitzungsleitung vorgeschlagen, Lilly als Protokollführung. Einstimmig
angenommen.

c) Genehmigungen von Protokollen vergangener Sitzungen

Mit redaktionellen Änderungen angenommen.

d) Festlegung der Tagesordnung

Die folgende Tagesordnung wird vorgelegt:

TOP 1: Organisatorisches
TOP 2: Anfragen an den Fachschaftsrat
TOP 3: Post
TOP 4: Berichte
TOP 5: Pfand
TOP 6: Softdrinks
TOP 7: ESE
TOP 8: ZaPF (+Resos)
TOP 9: Verschiedenes

Es gibt keine Änderungsvorschläge. Die Tagesordnung wird einstimmig angenom-
men.

TOP 2 Anfragen an den Fachschaftsrat

a) Statement KuCaf

Das besagte Statement wurde mittlerweile von Info, ITS und AI auf ihren Websites
veröffentlicht und es wurde in der FSVK gefragt, ob sich noch mehr Fachschaftsrä-
te darunter setzen wollen. Mit der gleichen Begründung, mit der wir in der FSVK
schon dagegen gestimmt haben, wollen wir das nicht.
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TOP 3 Post
Jaron hat seinen Schlüssel verloren, also gibt es heute keine Post. Jaron holt seinen
Schlüssel heute bei der Bogestra ab, also gibt es in Zukunft wieder Post.
Noah hat einen sexy Feuerwehrkalender mitgebracht. Fuck yeah!
Außerdem hätte Jaron gerne einen zweiten Postschlüssel.
Antrag (Jaron): „10€ für einen zweiten Schlüssel.“ einstimmig angenommen, Jaron
macht das
Josefin hat den Spielplan vom Schauspielhaus Bochum aufgehängt. Danke, Josefin!

TOP 4 Berichte

a) Alex K

hat ne neue Frisur. Alle sind sich einig, dass er alt aussieht.

b) Berichte aus den Gremien

FSVK Matthias Brüggemann ist vor zwei Wochen verstorben. Am 8.9. ist eine
Trauerfeier für ihn im KuCaf, das AStA bittet um vorherige Anmeldung per Email.
Dort werden auch Spenden gesammelt, um die Trauerfeier zu finanzieren und eine
Gedenkstätte zu errichten, der aktuelle Plan ist einen Baum zu pflanzen und eine
Bank darunter zu stellen, mal schauen was das Dezernat 5.1 dazu sagt

c) Berichte aus den Arbeitskreisen

Lehramt hat jetzt eine coole Infowand im Studiraum.

EP Quizabend Noah hat die Werbung im Studiraum und im Studiraum 2.0 auf-
gehängt. Kommt alle zum EP Quizabend!

d) Berichte aus Berufungskomissionen

Berufungskomission experimentelle Festkörperphysik läuft.

TOP 5 Pfand
Wir (LCFA und Lilly) haben für 150€ Getränke geholt und an der Kasse festge-
stellt, dass da Pfand drauf ist.
Antrag (Lilly): „50€ für den Pfand der Getränke an LCFA und mich.“ einstimmig
angenommen.
Frederike hat gefurzt.
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TOP 6 Softdrinks
Wir (LCFA und Lilly) haben für 150€ Getränke geholt und vergessen, dass wir ja
auch Softdrinks holen wollten.
Antrag (Lilly): „100€ für Softdrinks und Wasser“ einstimmig angenommen
LCFA ist ein Engel und geht nochmal einkaufen - kudos! Auf Wunsch von Josefin
holt er auch Wasser (kein Plan was das Problem am Leitungswasser ist, aktuell ist
es nur gaanz leicht gelb und riecht auch gar nicht mehr komisch).

TOP 7 ESE
Das Programm ist im Anhang, die Anträge für FSVK-Mittel und Grillplätze sind
gestellt (danke, Friedrich!)
Antrag (Cedi): „Programm des Vorkurses, wie es im Anhang steht, wird so durch-
geführt“ einstimmig angenommen
Antrag (Cedi): „Das restliche Geld, das bei der FSVK beantragt wurde (1200€),
wird dem AK ESE für Aktionen im Vorkurs und der O-Woche zur Verfügung ge-
stellt.“ einstimmig angenommen
Anmerkungen: Rechnung, die an die FSVK sollen, dürfen nicht >=250€ sein.

Ablauf Donnerstag: 9:15 Uhr holen Lilly und Jule die Erstis an der U35 ab und
bringen sie zum HNB, um 10:20 Uhr lässt Cleve Cedi und Lilly den Fachschaftsrat
und ein paar Grundlagen des Studiums (zb Was ist eine Fachschaft?) vorstellen und
den Empfang anteasern, dann wird auf 03 Süd aufgebaut und um 11 Uhr werden
die Erstis aus dem HNB abhgeholt und zu Empfang mit Stickstoffeis gebracht. Um
8:30 Uhr ist der liebe Cedi (<3) schon an der Uni und hilft Günther tragen, weil
der Stickstoff nicht zusammen mit Menschen Aufzug fahren darf und Günther ihn
nicht alleine Aufzug fahren lassen will. Spaßbremse.

Das Waffelbacken am Montag betreuen Alex und Lilly, Jaron geht mit Lilly vorher
einkaufen, Günther lässt uns da noch das Rezept für gute vegane Waffeln zukom-
men. Alex bringt außerdem sein Waffeleisen mit, wer sonst noch sponsorn kann bitte
melden!!
„Die Welt von Margarine ist wild.“ -Günther

Jaron und Lilly rufen Donnerstag oder Freitag die Kneipen (Freibeuter, Three-Sixty,
Mississippi, Mocca, Brinkhoffs) an, Touren machen: Lilly, Jaron, Frederike, Leon,
Cedi, hoffentlich noch mehr Leute, meldet euch, es wird lustig!
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TOP 8 ZaPF (+Resos)
Lilly, Jaron und Günther haben Bock auf ZaPF in Düsseldorf (27.10. bis 31.10.),
wer noch?
Resos Priorisierung siehe Anhang, danke Josefin.

TOP 9 Verschiedenes
nee

Ende: 15:32 Uhr

Bochum, 30. August 2023

Protokollführung

A Anhang

Seite 5 von 5



Φ
Begleitprogramm zum Vorkurs

Vorkurswoche I
Montag, der 04. September 2023 16 30Uhr

Waffelbacken mit dem Fachschaftsrat NB 03 Süd
Freitag, der 08. September 2023 18 00Uhr

Kneipentour in der Innenstadt Treffpunkt: Bochum Hbf

Vorkurswoche II
Dienstag, der 12. September 2022 17 00Uhr

Spieleabend NB 03 Süd
Mittwoch, der. 13. September 2023 16 30Uhr

Infoveranstaltung HNB
Freitag, der 15. September 2023 17 30Uhr

Grillen und Flunky Ball Westpark Bochum

Vorkurswoche III
Montag, der 18. September 2023 17 30Uhr

Lasertag (Anmeldung erforderlich!) BoTag Lasertag Bochum
Mittwoch, der 20. September 2023 16 30Uhr

Powerpoint Karaoke Lerngruppenräume
Freitag, der 22. September 2023 17 00Uhr

Quizshow HNB

Vorkurswoche IV
Montag, der 25. September 2022 16 30Uhr

Infoveranstaltung Stipendium NB 03 Süd
Dienstag, der 26. September 2023 16 30Uhr

Videospieleabend NB 03 Süd
Donnerstag, der 28. September 2023 16 30Uhr

Spieleabend NB 03 Süd

Klausurwoche
Freitag, den 06. Oktober 2023 14 00Uhr

Abschlussgrillen HZO Grillplatz

Zugangsdaten zu Online-Angeboten sowie Anmeldemöglichkeiten findet ihr
auf Discord oder im Vorkurs- bzw. Fachschafts-Moodle-Kurs.

Bitte beachtet die Beschreibungen bei der Anmeldung im Moodle-Kurs!



AK Verbesserungsvorschläge für die Rahmenbedingungen des Studiums 

 

 

1. Priorität: Studium und Lehre in der Corona-Pandemie – was wir daraus 

mitnehmen sollten 

• „Präsenz-Vorlesungen sollen flächendeckend aufgezeichnet und den Studierenden zur Verfügung 

gestellt werden. Alternativ kann eine gleichwertige digitale Version der Vorlesung zugänglich 

gemacht werden. Dies erleichtert Studierenden das Nacharbeiten des Stoffs und macht das Studium 

flexibler und auf verschiedene Lerntypen angepasst.“  

Diesem Punkt stimmen wir vollkommen zu. Andere Fakultäten gestalten diesen Punkt längst so und 

sind der Physikfakultät weit im Voraus, die sich scheinbar sogar dagegen verschränkt, selbst wenn einige 

Dozenten dieses Angebot sicherlich gerne bieten würden. Dies macht das Physikstudium an der RUB 

weniger attraktiv (https://www.che.de/2022/studierende-wuenschen-sich-auch-nach-der-pandemie-

mehr-digitales-lernen/). 

Außerdem würde das Hochladen von Vorlesungen das 2-Fach-Studium erleichtern, weil sich 

gelegentlich Vorlesungen und Veranstaltungen der Fächer überschneiden und dann zumindest die 

Vorlesung online nachgeholt werden kann.  

• „Die Möglichkeit zur digitalen Abgabe von Übungsaufgaben soll immer gegeben sein. Dies ist für 

viele Studierende deutlich unkomplizierter als das Abgeben in Papierform und hätte zusätzlich einen 

umweltschonenden Effekt.“ 

Auch diesem Punkt stimmen wir vollkommen zu. Außerdem sollte auch die Abgabe von Hausarbeiten 

für Master of Education Studierende ausschließlich digital erfolgen und keine gedruckte Abgabe der 

Hausarbeit im Prüfungsamt notwendig sein. Eine Digitale Version bei Abgaben sollte ausreichen.  

 

2. Priorität: Arbeitsbelastung und Studiendauer im physikalischen 

Grundstudium 

• „Alle zum erfolgreichen Absolvieren des Studiengangs notwendigen Kompetenzen müssen in 

angemessenem Umfang im Studiengang enthalten sein. Insbesondere dürfen keine Kompetenzen, 

wie z.B. der Umgang mit Programmiersprachen, Spezialsoftware oder Textsatzsystemen, in 

Modulen vorausgesetzt werden, die nicht bis zu diesem Zeitpunkt des Studiums erworben werden 

können“ -Und es müssen auch die entsprechenden Angebote gemacht werden, um die notwendigen 

Kompetenzen erlangen zu können. 

3. Priorität: Umsetzung guter Praxis für das Lehramtsstudium 

Diesbezüglich wendet sich Friedrich Strube an Professor Krabbe (siehe Protokoll der Ratssitzung vom 

04.07.2023).  
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